



# Presseinformation

Wiesbaden, 9. September 2016  
Nr. 299

## 4. Hessischer Tag der Nachhaltigkeit:

### **Nachhaltigkeit zum Anfassen und Erleben: Das NachhaltigkeitsSofa in Wetzlar**

#### **Eröffnung auf dem Domplatz am 17. September 2016**

Der Tag der Nachhaltigkeit macht am 22. September mit mehreren hundert Aktionen in ganz Hessen Nachhaltigkeit erlebbar. In Wetzlar sind in diesem Jahr einige Höhepunkte des 4. Hessischen Tags der Nachhaltigkeit zu finden: Unter anderem macht hier vom 17. bis 22. September das NachhaltigkeitsSofa Station.

Am Samstag, den 17. September 2016, um 11.30 Uhr eröffnet Oberbürgermeister Manfred Wagner zusammen mit Stadtrat Norbert Kortlüke, Renate Labonté, Leiterin der Geschäftsstelle der Nachhaltigkeitsstrategie Hessen im Umweltministerium, Michael Wallenfels vom Verein Viele Hände e.V. und Heike Hermenau von der Initiative Quecke das NachhaltigkeitsSofa auf dem Domplatz. Mit der Eröffnung startet ein buntes Programm, bei dem Akteure aus Wetzlar und Umgebung Besucherinnen und Besucher zum Mitmachen und Entdecken einladen. Nachhaltigkeit wird hier lebendig – zum Beispiel bei einem Spielfest für die ganze Familie, einer Radtour rund um Biologische Vielfalt oder Aktionen zum Thema Energie und Klimaschutz. Das Programm findet seinen krönenden Abschluss am 4. Hessischen Tag der Nachhaltigkeit am 22. September 2016. Details zum Programm entnehmen Sie bitte dem beigefügten Programmflyer.

Das NachhaltigkeitsSofa macht Nachhaltigkeit erlebbar und fühlbar. Denn das Sofa mit den überdimensionalen Maßen besteht aus recycelbaren Produkten wie Stroh und Gras. Wenn Sie miterleben möchten, wie das NachhaltigkeitsSofa

entsteht, schauen Sie bereits am 15. September 2016 auf dem Domplatz vorbei. Denn dann baut Hessen Forst das Sofa auf, rückt dabei Strohballen zurecht, legt Rollrasen auf und installiert Informationsmaterialien.

Alle Informationen zum Tag der Nachhaltigkeit: [https://hessen-nachhaltig.de/de/hessischer\\_tag\\_der\\_nachhaltigkeit.html](https://hessen-nachhaltig.de/de/hessischer_tag_der_nachhaltigkeit.html)

### **Hintergrund NachhaltigkeitsSofa**

Das NachhaltigkeitsSofa greift die Idee von „Natural Media“ auf und nutzt natürliche Materialien als Werbeträger, die anschließend umweltverträglich recycelt werden können. Das passt zum Tag der Nachhaltigkeit, der in diesem Jahr unter dem Motto „Beobachten – Erleben – Schützen: Hessen aktiv für Biologische Vielfalt“ steht.

Das NachhaltigkeitsSofa geht auf eine Anregung der Akteure des 1. Hessischen Tages der Nachhaltigkeit zurück. Sie hatten vorgeschlagen, in Zukunft bereits einige Tage im Vorfeld mit einer öffentlichkeitswirksamen Aktion auf den Tag der Nachhaltigkeit aufmerksam zu machen. Mit dem MainSofa wurde diese Anregung im Rahmen des 2. Hessischen Tags der Nachhaltigkeit umgesetzt. Das MainSofa stand am Mainufer in Frankfurt und lud bereits eine Woche vor dem Aktionstag zum „Hinkommen, Hinsetzen, Ideen sprießen lassen!“ ein. Mit dieser in Deutschland bis dahin einmaligen Aktion wurde der Startschuss für den 2. Hessischen Tag der Nachhaltigkeit gegeben. Das Programm rund um das MainSofa zeigte auf ganz besondere Art und Weise, wie Nachhaltigkeit praktisch gelebt werden kann. Außerdem wurde das MainSofa als Kunstobjekt in das offizielle Ausstellungsprogramm der 1. Eco Art Frankfurt übernommen. Das NachhaltigkeitsSofa begleitet seitdem die öffentlichen Auftritte der Nachhaltigkeitsstrategie Hessen, ob an den Tagen der Nachhaltigkeit oder auf dem Hessestern.

### **Hintergrund: 4. Hessischer Tag der Nachhaltigkeit – eine Aktion der Nachhaltigkeitsstrategie Hessen**

Der 4. Hessische Tag der Nachhaltigkeit ist eine Initiative der Nachhaltigkeitsstrategie Hessen. Der Gedanke dahinter: Nur wer weiß, was Nachhaltigkeit konkret bedeutet, kann auch selbst aktiv werden. Der Tag lässt daher mit vielen Aktionen und Veranstaltungen Nachhaltigkeit lebendig werden.

Die Nachhaltigkeitsstrategie Hessen hat zum Ziel, Politik, Verwaltung, Wirtschaft und Gesellschaft gleichermaßen einzubinden, um das Leben in Hessen heute und in Zukunft ökologisch verträglich, sozial gerecht und wirtschaftlich leistungsfähig zu gestalten. Seit 2008 engagieren sich Politik, Wirtschaft, Wissenschaft und Gesellschaft gemeinsam unter dem Dach der Nachhaltigkeitsstrategie Hessen. Der diesjährige Tag der Nachhaltigkeit stellt das Thema Biologische Vielfalt ins Zentrum: Der Schutz und die Förderung der Biologischen Vielfalt sind zentrale Herausforderungen unserer Zeit. Nur durch gemeinsames und breites Engagement auf allen Ebenen unserer Gesellschaft kann eine lebenswerte Natur geschützt und erhalten werden. Die im Rahmen der Veranstaltung entstehenden Emissionen werden über atmosphärisch ausgeglichen.

**Pressekontakt 4. Hessischer Tag der Nachhaltigkeit:**

Inga Stern

Telefon: 030/536077-76

E-Mail: [presse@tag-der-nachhaltigkeit.de](mailto:presse@tag-der-nachhaltigkeit.de)